

16 Provinces

Moyen-Ogooué/Lambaréné/Tournée du président du PSD

Pierre Claver Maganga Moussavou pour un dialogue inclusif sans tabou

LBON

Lambaréné/ Gabon

LE président du Parti social démocrate (PSD), Pierre Claver Maganga Moussavou, par ailleurs président de l'Union des forces pour l'alternance (UFA), vient de séjourner dans le Moyen-Ogooué. Débuté par le district de Makouké, ce périple a pris fin dans la ville d'Albert Schweitzer. A chaque étape, le leader du PSD, a renouvelé son engagement, mieux sa détermination, à participer au combat politique national avec comme point d'encrage les meilleures conditions de vie des Gabonais. C'est dans cette optique qu'il a élaboré 15 propositions qui, selon lui, "devraient entraîner un bouleversement dans chaque famille gabonaise et chez chaque Gabonais, à condition que cet élan de solidarité

au travers d'une meilleure redistribution du revenu national s'accompagne de l'effort, du courage et surtout de l'esprit d'initiative et d'abnégation chez chacun."

Ces propositions, non exhaustives, qui viennent conforter la provincialisation, cheval de bataille du président de l'UFA, vont de la santé à l'éducation et l'administration, en passant par le logement, les réformes budgétaires et l'immigration. Ce qui, à ses yeux, constitue des réponses à de grandes inquiétudes et interrogations du peuple.

En clair, le maire de Mouila, s'est insurgé contre le fait que le gouvernement maintient, selon ses dires, les Gabonais dans l'obscurantisme, tout en disant refuser de faire partie de ceux qui spolient des richesses nationales. "Ne pas être candidat dans ces conditions serait faire preuve de lâcheté", a-t-il déclaré devant l'assistance nombreuse venue l'écouter au stade de



Photo : LBON

Le secrétaire communal du PSD, Alain Nicolas Mounanaga, au cours de son intervention.

l'aéroport de la ville du Grand Blanc. Aussi, entend-il soumettre sa candidature à son parti au cours d'un prochain congrès.

Abordant l'actualité politique relative à la candidature unique de l'opposition, Pierre Claver Ma-



Photo : LBON

Le président du PSD s'adressant à la foule au stade de l'aéroport de Lambaréné.

ganga Moussavou "lance un appel pour l'organisation d'un ou plusieurs débats entre postulants, car faute d'appartenir à une même formation politique au sein de laquelle pourraient être envisagées des primaires, les débats permettront à



Photo : LBON

Vue partielle de l'assistance venue écouter Pierre Claver Maganga Moussavou.

chacun de se faire sa propre opinion sur chacun d'entre nous." Il a par ailleurs réitéré la préoccupation qui est la sienne, y compris ses partenaires de l'UFA, sur l'organisation d'un dialogue inclusif et sans tabou afin de définir en-

semble les règles de transparence sans lesquelles toute élection est non envisageable. "Le Gabon ne peut pas se permettre une période transitoire, il faut changer tout de suite et mettre les Gabonais au travail", a-t-il conclu.

Estuaire/Ndzomoe/Tournée parlementaire

La sénatrice Marie Anne Ankombié Raponchtombo communie avec sa base

AN

Libreville/Gabon

LA sénatrice du département du Komo-Océan, Marie Anne Ankombié Raponchtombo, accompagnée du président du conseil départemental, Cyrille Aubame, du secrétaire départemental et sénateur suppléant, Arsène Denis Nzé Beyeme, de la mairesse de la commune de Ndzomoe, Françoise Babika et du secrétaire fédéral, Joël Abrigore Endamne Biyoghe, a communiqué dernièrement avec sa base politique.

Au cours de cette tournée marathon qui l'a conduite successivement dans les villages du premier canton Océan Gongoué, Metec-Mvie, Nyonié, Kobkobe, Bisso-Bilame Atondi-Simba et de la commune de Ndzomoe, où elle a reçu un accueil chaleureux, la sénatrice a mis en avant les efforts déployés par le chef de l'Exécutif, Ali Bongo Ondimba, pour la matérialisation des projets de développement déclinés



Photo : Adjia NTOUTOUME

La sénatrice Marie Anne Ankombié Raponchtombo s'adressant aux habitants d'une des localités visitées.



Photo : Adjia NTOUTOUME

Marie Anne Ankombié Raponchtombo à son arrivée à Bisso.

dans le Plan stratégique Gabon émergent (PSGE) et les diverses réalisations pour le plus grand bien de ses compatriotes. Elle a invité ses concitoyens à garder espoir en l'avenir, car par la volonté de la plus haute hiérarchie de l'Etat, les lignes bougent.

Marie Anne Ankombié Raponchtombo a noté qu'il y a bien des raisons d'espérer, exhortant les siens à soutenir l'action du chef de l'Etat engagé dans un vaste programme, et à se lancer dans des activités génératrices des revenus pour se prendre en charge.

Après avoir attentivement écouté leur hôte, les résidents de la contrée lui ont, à leur tour, fait part de leurs préoccupations, axées essentiellement sur des questions récurrentes liées notamment à la dévastation de leurs plantations par les éléphants. Beaucoup se sont dit résignés du fait des tracasseries de tous ordres dont ils sont l'objet de la part des éco-gardes, des éléments de la marine marchande et de la brigade nautique. Ce qui, à l'évidence, occasionne l'exode massif de la population vers Libreville. Bien plus, les mécanismes de protection de plusieurs espèces animales qui sont mis en place ne permettent plus, selon eux, de s'adonner aisément à l'agriculture, à la chasse ou à la pêche.

La sénatrice Komo-Océan, très réceptive, a indiqué qu'il n'était pas de son seul ressort d'apporter des solutions aux différentes doléances égrenées au cours de ces contacts, faisant la promesse de les faire parvenir à qui de droit pour leur prise en compte, en vue de leur aboutissement.



Photo : Adjia NTOUTOUME

La sénatrice et ses accompagnateurs échangeant avec la foule.

Haut-Ogooué/Franceville/Programme Art-Gold

Fin de la tournée de suivi de l'exécution des projets

J.K.M (Sur les notes Y.R.M)

Libreville/Gabon

APRÈS les provinces du Woleu-Ntem, Moyen-Ogooué, Estuaire et Ogooué-Maritime, celle du Haut-Ogooué a constitué, dernièrement, l'ultime étape de la tournée de suivi de l'exécution et de l'évaluation des projets initiés dans le cadre du programme Appui aux réseaux territoriaux pour la gouvernance locale et le développement (Art Gold) Gabon.

Outre les séances de travail avec les autorités locales, les membres de la délégation, conduite par la représentante résidente du Programme des Nations Unies

pour le développement (PNUD), Marie-Evelyne Petrus Barry et le directeur national du programme Art-Gold Gabon, Jean Evariste Ngouas, ont visité les différentes localités impactées par les projets.

Au terme d'une rencontre avec le préfet de la Mpassa, Yvon Gustave Charles Poyo, représentant le gouverneur du Haut-Ogooué, le diplomate onusien et le directeur national se sont entretenus avec le président du Conseil départemental de la Mpassa, Édouard Pouta. Au cœur des entretiens: la finalisation du Plan de développement local (PDL) de cette collectivité locale. Le PDL qui, de l'avis de nombreux experts, devrait asseoir l'essor économique-social du département de la Mpassa sur des bases objectives.

Non loin de là, à Akiéni, les différents échanges avec l'édile de cette ville, Ruffin Ngobela, la présidente du Conseil départemental de la Lékon-Lékori, Charlotte Lembombi, ont débouché sur la visite des chantiers de réhabilitation des écoles primaires d'Onguia, Ota et du dispensaire d'Oto. Des chantiers exécutés, selon les spécialistes, conformément aux cahiers de charges.

Ce qui n'est pas le cas à Bakoumba, où les séances de travail avec le président du Conseil départemental de Lékoko, Sébastien Makita, et le maire Guy Parfait Youlou ont conclu à la nécessité de réactualiser le PDL arrivé à son terme, et de relancer les projets dont les travaux n'ont pas été exécutés conformément aux normes.

Il en est de même à Okondja où,

au terme des échanges avec les conseillers municipaux et départementaux, Petrus Barry et Jean Evariste Ngouas ont jugé utile de relancer les activités de la radio communautaire, actuellement à l'arrêt, en renforçant les capacités des différents animateurs, en renouvelant le matériel tout en aidant les autorités municipales à mettre en place une structure de gestion. Laquelle devrait veiller à assurer le fonctionnement régulier de cet instrument de communication en cherchant, en cas de besoin, des mécanismes innovants de recettes. La tournée dans le Haut-Ogooué s'est achevée par les visites des villes de Moanda et Mounana, localités ne bénéficiant pas encore du programme Art Gold. D'où la volonté de leurs maires respectifs d'y être associés.



Photo : Gerard MINIKO

Comme ici dans le Woleu-Ntem, Marie Evelyne Petrus Barry et Jean-Evariste Ngouas (lunette), se sont imprégnés, dans le Haut-Ogooué, de l'exécution des projets.